

Culminó proyecto de planeación financiera para cooperativas rurales

Dr. Miguel Posso
Jefe del Departamento de Investigación

La Pontificia Universidad Católica del Ecuador Sede Ibarra, comprometida con una formación académica que convierta a los estudiantes en protagonistas del cambio, un ejercicio docente de calidad, una investigación científica pertinente y una extensión universitaria que contribuya a mejorar la calidad de vida de la región, a través de su Departamento de Investigaciones, desarrolló un Proyecto de Investigación Acción, materializado en el Diseño e Implementación de una Planeación Financiera para un grupo de siete Cooperativas de Ahorro y Crédito del Programa de Servicios Financieros Rurales de la Sierra Norte, investigación patrocinada por la Cooperación Técnica Belga y FINANCOOP, organismos no gubernamentales que promueve el desarrollo socioeconómico de los sectores rurales de la Región.

Con esta investigación que tuvo como ejes transversales la docencia y la extensión universitaria, se desarrolló una eficiente y eficaz vinculación con la comunidad y la PUCESI no escatimó esfuerzos e invirtió considerables contingentes de recursos económicos, humanos y materiales en este proyecto.

Con la coordinación del Departamento de Investigaciones, en el mencionado proyecto, que duró aproximadamente un año, participaron un equipo de docentes y estudiantes de la Ingeniería Comercial Mención Finanzas y estuvo dividido en cuatro etapas:



Estudiantes de la ENCI, docentes y autoridades participantes en el proyecto de cooperativas rurales.

Se desarrolló una eficiente y eficaz vinculación con la comunidad y la PUCESI no escatimó esfuerzos e invirtió considerables contingentes de recursos económicos, humanos y materiales en este proyecto.

Diagnóstico

Etapa en la que se realizó una investigación de campo, para lo cual se planteó variables investigativas, y en cada una de estas, se determinó una serie de indicadores para determinar, diseñar y aplicar una serie de técnicas e instrumentos que permitieron conocer la realidad socioeconómica, los procesos administrativos, financieros, contables, productivos y de comercialización que utilizan cada una de las cooperativas.

Esta etapa concluyó con un análisis de fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas, en cada una de las siguientes áreas: estructura organizacional, normatividad, productos, servicios y económica-presupuestaria.

Planificación Financiera

Etapa que permitió organizar a las cooperativas sobre la base del diagnóstico y en especial de las debilidades y amenazas (problemas o nudos críticos); para ello se determinó o diseño básicamente: fuentes de financiamiento, gastos, depreciaciones, provisiones, proyecciones de productos crediticios y los balances proyectados.

Implementación

Permitió aplicar todo lo diseñado en la etapa anterior, donde estudiantes y docentes no solo que hicieron las pruebas y validaciones de rigor, sino que también dejaron los paquetes informáticos para que en adelante las cooperativas rurales dispongan de herramientas técnicas y actualizadas que permitan desarrollar su gestión de una manera eficiente y eficaz.

Análisis de Impactos

El trabajo en cada una de las cooperativas concluyó con un análisis técnico, tanto retrospectivo como prospectivo, de los impactos que los mencionados proyectos generaron y generarán en los ámbitos social, cultural, administrativo, económico y educativo. En esta fase se concluyó que en los ámbitos antes indicados los proyectos tuvieron y tendrán impactos altos positivos.

Paralelamente al desarrollo de cada una de las etapas antes indicadas, se organizaron seminarios talleres, dirigidos al personal que labora en las cooperativas rurales de la región; eventos en los que participaron como instructores los docentes directores de las investigaciones de la Escuela de Negocios y Comercio Internacional y un grupo de estudiantes.

Además se entregó a cada cooperativa los informes finales de las investigaciones realizadas, documentos que servirán como base y guía de desarrollo, planificación y control de las actividades.